

## APPEL À COMMUNICATIONS – COLLOQUE LabARD@ACFAS

### **Décolonialiser la recherche-crédation : Apports des approches féministes et des épistémologies du Sud global**

Dans le cadre du 92e Congrès de l'ACFAS (Association francophone pour le savoir), qui se tiendra du 6 au 9 mai 2025 à l'Université Concordia et à l'École de Technologie Supérieure (ETS) de Montréal, le Laboratoire d'art et de recherche décoloniaux (LabARD) organise un colloque portant sur les apports des approches féministes décoloniales et des épistémologies du Sud global dans la recherche-crédation.

#### **Objectif du colloque**

Ce colloque a pour objectif de repenser les paradigmes dominants de la recherche-crédation en intégrant les apports des approches féministes décoloniales et des épistémologies du Sud global. Il vise à remettre en question les récits hégémoniques et les structures de pouvoir colonial qui persistent dans ce champ, tout en valorisant les savoirs marginalisés. En s'appuyant sur des méthodologies alternatives, ce colloque propose de réfléchir à la manière dont ces approches peuvent transformer la recherche-crédation en un outil de transformation sociale.

#### **Format du colloque**

Le colloque, qui se tiendra les 6 et 7 mai 2025, sera organisé autour de deux axes principaux :

1. Les fondements théoriques et pratiques de la recherche-crédation décoloniale.
2. Les dimensions collaboratives et communautaires de cette approche.

Les activités du colloque incluront des présentations de recherches et de recherches-crédations, ainsi que des discussions critiques autour de résultats pratiques. Les participant.e.s auront l'opportunité de partager des études de cas et des initiatives concrètes illustrant comment la recherche-crédation peut amplifier les voix marginalisées et proposer des alternatives aux modèles dominants.

#### **Appel à communications**

Nous invitons les chercheur.e.s, étudiant.e.s, artistes et praticien.ne.s à soumettre des propositions portant sur les dimensions théoriques, pratiques et communautaires de la recherche-crédation décoloniale. Les propositions sélectionnées donneront lieu à des présentations de 30 minutes, incluant une période de questions.

#### **Modalités de soumission**

Pour soumettre une proposition, veuillez remplir le formulaire en ligne disponible ici : <https://forms.office.com/r/cV10PCN4gn>

**Date limite : 14 février 2025**

Les personnes dont les propositions seront retenues seront contactées.

**Participation au colloque**

Les frais d'hébergement, de transport et d'inscription au congrès de l'ACFAS sont à la charge des participant.e.s dont les propositions seront retenues.

Pour en savoir plus sur le colloque, consultez le lien suivant :  
<https://www.acfas.ca/evenements/congres/programme-preliminaire/300/305>

Pour toute question ou demande d'information, veuillez contacter :  
gongora.romeo@uqam.ca

Nous vous invitons à faire circuler cet appel à communications dans vos réseaux. Nous avons hâte de découvrir vos propositions et d'échanger autour de ces thématiques essentielles à la décolonialisation de la recherche-crédation.